

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant douze pages, publiée le 1er et le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE :—A nos lecteurs—Lettre de la Propagande aux évêques du monde—Mgr Budka—Lettres de Mgr Provencher à Mgr Bourget—Mort du R. P. Gasté, O.M.I.—Les Frères de Notre-Dame de la Miséricorde à Swan Lake—Une ligue contre la maçonnerie—Quelques dates—Mgr Lafleche et Mgr Taché, linguistes—Le parler français en famille—Une lettre de Gounod—Un monde à moi—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XVIII

15 DÉCEMBRE 1919

No 24

## A NOS LECTEURS

Beaucoup de journaux et de revues ont dû, pendant la période de la guerre, élever leur prix d'abonnement. Le coût des matières de l'imprimerie et de la main d'oeuvre a tellement augmenté qu'il a fallu recourir à ce moyen. Bien que fort modeste, notre revue n'y a pas recouru jusqu'ici, mais il va de soi que son budget s'est d'autant plus ressenti de la hausse.

Aussi, pour remédier au déficit de ces dernières années et procéder prudemment, nous croyons devoir rendre notre revue mensuelle, en portant le nombre de ses pages de douze à vingt. Nos abonnés apprécieront, nous l'espérons, cette solution qui a d'avantage de ne pas changer le prix d'abonnement.

Ainsi, à partir de janvier prochain, les Cloches paraîtront en livraison de vingt pages vers le quinze de chaque mois.

Nous avons le plaisir d'annoncer qu'elle seront, à l'avenir, publiées par notre Maison de la Bonne Presse manitobaine, la **West Canada Publishing Co.**, de Winnipeg, qui vient d'établir une succursale à Saint-Boniface, dans les anciens ateliers du **Manitoba**. Cette Compagnie en aura aussi l'administration et s'occupera du service des annonces. Naturellement la rédaction demeure ce qu'elle était et rien n'est changé sous ce rapport.

Nous avons confiance que nos fidèles abonnés continueront à nous aider à maintenir cette revue, qui tenait si fortement au coeur de leur fondateur, Mgr Langevin, de chère et illustre mémoire. C'est le 15 janvier 1902 qu'il mit les Cloches en branle. "Ces cloches, expliquait-il, que le poète a chantées, auront comme une triple voix : voix de l'Eglise, elles